



Mi Universidad

Ensayo

Estrella Yamileth Solórzano García

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura. Medicina Humana

1º "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Antropología médica I

Más que nada, la antropología médica se le puede reconocer como algo que estudia a las culturas y también a las ciencias y ella es la que hace que se unan para pueblos o lugares indígenas, estén sabedores de los medicamentos, enfermedades. La antropología médica es una ciencia que estudia los aspectos físicos y las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades humanas. Algunas de las generalidades de antropología es que estudia de la realidad humana, social o cultural, física o biológica. Las generalidades de antropología médica abordan procesos sociales, representaciones culturales, salud, enfermedades, prácticas de atención, asistencia y su relación en otros términos la antropología y la medicina tienen una relación de mucho tiempo, ya que ambas hacen un conjunto para apoyar a personas de distintas culturas y clases sociales. Es una disciplina de la antropología social o cultural que estudia los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia la antropología médica sociológica de la salud pueden contribuir significativamente a la medicina entre áreas, ellas son el estudio de los sistemas sanitarios y su impacto de las en la salud de la poblaciones e individuos, el análisis de calidad de vida del paciente y la valoración y medida de influencia en las dimensiones sociales en el desarrollo de las enfermedades. Antropología médica se considera que un médico debe ser un profesional apasionado por la carrera, ya que en algún momento puede ser estresante para él no entender sobre culturas o creencias de las personas, también debe ser comprometido con un desempeño comunitario que debe comprender cada cultura, creencia, clase social y religión. También se debe comprender que el hombre es el objetivo de estudio y la necesidad de profundizar en los aspectos sociales y culturales asociados al proceso salud-enfermedad no centrado en atender a un enfermo sino en procurar curar de él. El médico debe ser alguien apasionado responsable y comprometido con un desempeño comunitario para basarse en la medicina familiar. Esa persona también debe ser alguien humanista ya que la antropología médica está ligada a la precisión de valores, costumbres, normas, estilos de vida y organización social, ellos deben ser capacitados ya que deben de meter a la ciencia a la humanidad, llevan un proceso de formación académico como médicos deben de aprender distintas cosas sobre la salud, así como prevención de enfermedades más que nada se refiere a las acciones específicas que se realizan para evitar la presión de alteraciones en la salud o complicaciones de estas alteraciones. Se puede aplicar tanto en pacientes sanos, en el

riesgo, en el enfermo como el discapacitado más que nada en la promoción de salud, esto se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, costumbres, conocimientos de los individuos, las familias y la comunidad más que nada, se basa en un proceso clave para lograr que la población tenga un mayor control sobre su salud y logre con ciertas medidas. Mantener un nivel óptimo de salud para que estés sano por otro lado también la prevención, se puede identificar cuatro niveles el primordial primario secundario y terciario de ellos. El objetivo de esto radica en evitar el surgimiento y la consolidación de patrones de vida social, económica, cultural y del ambiente físico además constituye a elevar el riesgo de enfermedad, la prevención primaria más que nada se basa en limitar o evitar la aparición de la enfermedad mediante alguno de los controles de factores causales o de riesgo, ya que es algo fundamental en el ámbito de la salud, ya que hay personas en culturas que son muy cerradas sobre la medicina, dependiendo de su religión o costumbres. Ellos también deben tener solidaridad con las personas respetar cada decisión de cada paciente, también ayudar al paciente entrar en razón ya que a veces por culturas o creencias, hay pacientes que no se dejan realizar los tratamientos que deben hacerse y es ahí donde entra el médico general con el desarrollo que ha tenido durante toda la carrera, ya que ahí es donde deben formar a los médicos para tratar a diferentes personas de cualquier cultura, clase social, entre otros. Ellos deben aconsejar y explicar la situación, pero al mismo tiempo deben comprender a los pacientes por eso es importante promocionar la medicina, ya que ahí es donde las personas van entendiendo, sobre todo los procedimientos que se hace o que se deben de realizar para prevenir enfermedades, por eso es importante que ellos tengan una práctica médica comunitaria desde que empiezan en el área de salud para saber qué hacer desde el principio y no estar con dudas al atender a los pacientes ya que al estar con dudas el paciente duda de del médico y cree que las cosas que le está diciendo pueden ser mentiras. Se expresan elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja, en la realización social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales que se establecen, así como reconocer la unidad y la diversidad humana. Como ya se había mencionado el objetivo es promover, prevenir, restaurar y rehabilitar a la salud de la humanidad. El objetivo de la antropología médica es comprender la complejidad de la salud y la enfermedad en diferentes contextos culturales y sociales y contribuir a la mejora de salud y el bienestar en las poblaciones ya sea indígenas o de cualquier otra.

Interpretativa es una palabra que describe la antropología médica ya que la antropología médica busca interpretar y comprender el significado de la salud y la enfermedad en diferentes contextos culturales.

Referencia

1. Virgili, U.R.I.(s/f) MARC. Grup de recerca MARC-Medical Antrhopology Research Center.
2. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra Hilda Orozco Hechavarria, Dr. C Jorge Montoya Rivera, Lic Maidilis Beltran Herrera y Lic. Marcellys y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de Formación profesional del médico general. MEDISAN 17; 7030, Santiago de cuba, cuba, 10
3. Origen, N. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Médica. Revisa de humanidades, 16.